
ПРИВЕТСТВИЕ ЗАМЕСТИТЕЛЯ ДИРЕКТОРА 
ВОЕИНО-ИСТОРИЧЕСКОЕО МУЗЕЯ г. ДРЕЗДЕНА 

ДОКТОРА ИСТОРИИ КРИСТИНЫ ЯНЕКЕ

Дорогие коллеги. Мне очень жаль, что я не могу участвовать в вашей 
конференции. В прошлые годы, как многие из вас знают, я много раз была 
участником этих форумов. Всегда выступала на них с докладом и при этом 
чувствовала, насколько они важны для ее участников. Но уже второй год эта 
конференция проходит без моего участия, и вы знаете, что главной причиной 
здесь является коронавирус. Сразу признаюсь, что мне очень не хватает этой 
возможности для встреч и обмена мнениями по актуальным темам истории.
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Конференция в вашем университете особая: на ней всегда ведутся 
дискуссии, обсуждаются сложные темы, и еще один момент, который мне 
особенно хочется подчеркнуть, -  это международный подход. Это означает, 
что в обсуждении принимают участие гости с разных стран, что дает 
возможность рассмотреть проблемы с разных сторон. В этом году особая 
конференция, поскольку она состоится в 20-й раз. Поэтому поздравляю всех 
участников конференции с такой датой.

Иметь в современных условиях такое пространство, где можно обсуж
дать сложные вопросы истории, это важнее, чем всегда. Поэтому я очень 
рада и благодарна за такую возможность в контексте того факта, что эта 
конференция состоится. Она -  важная константа в современной научной 
жизни Беларуси, в том числе с учетом тех условий, когда многие историки 
выступают за свои идеи, свободу и демократию. Все это легко сказать из 
Германии. Поэтому сегодня в Беларуси это очень важно, что мы под
держиваем связи, не теряем научные контакты и продолжаем дальше рабо
тать над общими темами и совместными проектами. Конференция в этом 
аспекте стала мозаичным явлением. Высказываю надежду, что для всех нас 
и в следующем году будет возможность участия в конференции и выступле
ния с докладами. И тогда я смогу вам больше рассказать о своей работе 
в Военно-историческом музее в Дрездене, где с сентября 2020 года я являюсь 
заместителем директора по науке.

Для меня как музейщика это большая радость -  быть опять внутри этого 
музейного учреждения. Но одновременно я не хочу терять свои контакты 
с моими коллегами в Беларуси: как с сострудниками музеев, так и с вами -  
моими коллегами-историками. Тем более заниматься военной историей 
здесь в Германии невозможно без кооперации с белорусскими коллегами, 
а также историками из Восточной Европы и других стран постсоветского 
пространства.

До сих пор я принимаю активное участие в двух проектах в Беларуси. 
Один из них -  историческая мастерская в Минске, где мы давно трудимся с 
коллегами прежде всего над темой культуры памяти о Тростенце и в рамках 
образовательных программ. В настоящее время я занимаюсь разработкой 
новой экспозиции для мастерской в том здании, которое в ближайшее время 
будет реконструировано, и там появятся новые залы для экспозиции и для 
проведения образовательной работы. И мы надеемся на ее открытие уже 
в следующем году. Второй проект реализуется вместе с Институтом Гёте 
в Минске. Мы с ним уже давно сотрудничаем в музейных проектах. 
Но сейчас у нас есть долгосрочное намерение создать еврейский музей 
в Минске. Над этой темой мы работаем с разными акторами, активистами из 
гражданского общества, в том числе коллегами из разных музеев, научными 
работниками. Кстати, в этом году мы планируем провести уже третью рабо
чую встречу. На этот момент местом ее проведения предполагаем Минск, 
но как будут складываться обстоятельства в ближайшем будущем, мы узнаем 
позже. Но уже теперь я сердечно приглашаю вас для участия в обсуждении 
вопросов.
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В заключение я желаю вам живых дискуссий и пару тех важных минут, 
когда вы сможете забыть трудности современной повседневной жизни 
и просто углубиться в научную дискуссию.

Еще раз поздравляю с этой юбилейной конференцией, желаю всем успе
хов и спасибо за возможность выступить.
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